

Precio de suscripción  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Domingo 26.—El Patrocinio de S. José y s. Marcelino mártir.  
Lunes 27.—s. Anastasio papa y sto. Toribio arzobispo.  
Martes 28.—s. Prudencio obispo y s. Vidal mártir.  
Miércoles 29.—s. Pedro mártir y s. Roberto ab. y fdr.

### Cultos

Domingo 26.—La Misa y oficio divino son del Patrocinio de San José Esposo de María Santísima, con rito doble 2.ª clase, color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica y de los Santos Cleto y Marcelino Papas y Martires.

En la Catedral Fiesta del Patrocinio de San José con sermon por el M. I. Sr. D. Juan Morena Canonigo.

En el Rosario despues de los divinos oficios de la tarde, Corona cantada en honor del Patriarca S. José.

En San Francisco Homilia por el R. Sr. Ecónomo.

En San Agustín, los Cofrades de la Correa tendrán Misa de Comunión en su propia Capilla á las 7 y media, y por la tarde Rosario y Trecenario.

En la Iglesia de María Auxiliadora, á las 3 de la tarde Rosario y sermon en honor de la Titular que dirá el R. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

En Santa Clara, á las 3 y cuarto de la tarde sermon votivo en honor de San José que predicará el R. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado.

La Oracion de 40 horas continua en la misma Iglesia esponiendo los dias festivos á las 5 y media de la tarde, los dias laborables á las 6, y reservando siempre á las 7 y media.

Lunes 27.—La Misa y oficio divino son de San Toribio de Mogrovejo obispo y confesor, con rito semidoble, color blanco.

Martes 28.—La Misa y oficio divino son de San Prudencio obispo y confesor, con rito doble, color blanco.

Miércoles 29.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Martir, con rito doble, color encarnado.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

### La buena prensa

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular, á fin de aumentar en los periodistas católicos la abnegacion, caridad y mútua defensa, y en los fieles la más decidida cooperacion á las buenas publicaciones.

### PROPÓSITO

No favorecer nunca con nuestras suscripciones los malos periódicos, sino únicamente los buenos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Las necesidades de España.  
2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 5, San Vicente Ferrer.

Dia 30, Santa Catalina de Sena.

### R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. Pbro. D. Felipe Amengual, y las de otro asociado y una asociada, que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

## El Escándalo.

Al del día me refiero.

Porque, cosa particular, en plena era de Libertad y Progreso se arman escándalos.

Y, cosa más particular aun, ese vegetorio de la incredulidad é indiferencia, ese siglo XIX, que imitando la cultura yankee ha declarado beligerante á Satanás,... ese, aun tiene la manía de escandalizarse.

Manía será, que no conciencia. Porque no la tiene, aunque á veces se figura tenerla.

Y crean ustedes que éste es escándalo de veras, el del dia, digo, el de Madrid, ó el de las últimas elecciones en Madrid, si ustedes lo quieren más claro... y escandaloso.

Escandaloso sí, porque... ya verán ustedes: que los chanchullos y pucherazos sean inherentes á las elecciones en provincias tiene disculpa, que podríamos llamar regional ó provinciana, una disculpa paleta ó de paleta; pero para Madrid, la metrópoli, la ciudad-mamá, no hay disculpa ni excusa. En circunscripciones de tres al cuarto tiene su tantico de gracia que las elecciones desarrollen lecciones de gitanería; ¡pero en la culta Madrid...! Y si el guardian juega á los naipes, ¿qué harán los frailes?

Y así debe de haber sucedido; el guardian Madrid debe de haber jugado á los prohibidos (valga la frasecilla á juzgar por el girigay, el cacareo que han levantado los gallineros de la prensa; el tolle tolle que han vociferado desde el gran rabino del fusionismo hasta el último de los fariseos cesantes.

Y cuando estos señores se han escandalizado... lo que habrá sucedido será inverosímil. ¡Vayan ustedes á saber qué será preciso para que se escandalicen! No consta que se escandalizasen á consecuencia de aquellos célebres pucherazos que hicieron diputados á muchos de sus amigos. Y no les escandalizó la salvajada de Valencia, porque aun *no se habían enterado*; y despues... tampoco.

Pero ahora parece que la cosa va de veras, y que los políticos han caido en la cuenta que es preciso escandalizarse.

Y todos se han asido del resto de pudor que, como trasto de deshecho, tenían arrinconado ahí en los confines de su cinismo, suponiendo que tenga límites su cinismo, y escandalizados los tenemos como mogigatos de encargo. Y les sienta bien el sainete.

Con estas intriguillas se camina.

De la inmortalidad al presupuesto....

Como hubiera bostezado el poeta, si hubiese sido político... cesante.

¿Hay motivo para tanto escándalo?

Sí y no.

Sí, porque estas elecciones, como las precedentes, habrán sido escandalosas.

No, porque las pasadas elecciones han sido tan escandalosas como las presentes... y nadie se escandalizó.

No hay que culpar al *hecho*, sino al *derecho*... al mal llamado *derecho* de sufragio, que se regaló al pueblo para burlarse de él.

Y para que hoy se escandalicen los pudibundos politicastros, en plena era de Libertad y Progreso; esto es, en plena era de escándalo permanente.

FRANCISCO.

## La guerra de Cuba

### Presupuesto extraordinario.

En una conferencia que tuvieron ayer los señores ministros de Hacienda y Marina en el despacho de este último, quedó convenido que en los presupuestos generales que habrán de presentarse á las Cortes no sufra alteración la cifra del presupuesto de gastos figurada para el actual ejercicio en el parcial vigente en el departamento que dirige el general Beránger.

Este último, convencido por los razonamientos del primero, se persuadió de la conveniencia de presentar á las Cortes un presupuesto extraordinario para subvenir á las necesidades que imponga el completar nuestra Armada, en que se expresen el número y clase de los barcos que hayan de construirse, el coste á que habrá de ascender cada uno de ellos y el tiempo que transcurrirá hasta su completa terminación, para que de este modo sepan los Cuerpos Colegisladores la aplicacion estricta del crédito que se les pide y la duracion del gravamen que por el presupuesto extraordinario habrá de imponerse á las clases contributivas.

Aspira el ministro de Hacienda á que el presupuesto extraordinario se divida en cinco anualidades, y el importe total para distribuir en los cinco años ascenderá probablemente de 60 á 70 millones de pesetas.

El general Azcárraga tuvo ayer una larga conferencia con los jefes de Sección de artillería, ingenieros, Sanidad Militar y no recordamos si algún otro, á fin de estudiar el material que necesita el Ejército y que debe figurar en presupuesto extraordinario.

La materia es muy elástica, y, según parece, si las Cortes aceptan lo que se considera necesario para proporcionar al Ejército el material que requieren los adelantos modernos, acaso se necesitarán 200 millones de pesetas.

No todo habrá de realizarse en plazo breve, pero en diez años se calcula que podría ejecutarse todo el presupuesto extraordinario de Guerra.

El ministerio de Fomento está interesado en el presupuesto extraordinario por las subvenciones de ferrocarriles, que ascienden á unos nueve millones de pesetas; pero no está acordado en definitiva que vayan á dicho presupuesto.

El general Suárez Inclán salió el dia 14 de Bahía Honda con su columna y la del teniente coronel Sr. Valcárcel—que ha sustituido en este mando al coronel Sr. Sánchez Echevarria,—para efectuar una operación con arreglo á las instrucciones del Estado Mayor.

En Diego Nuñez unióseles con puntualidad verdaderamente militar la columna del teniente coronel Sr. Villa, que formaba también parte de

las fuerzas encargadas de esta operación.

Distribuidas las fuerzas convenientemente con arreglo al plan convenido, comenzó el avance por distintos sitios, destruyendo las tropas algunos campamentos del enemigo.

La columna Valcarcel encontró entre Lechuza y Manuelito á las partidas reunidas de Maceo, Quintín Banderas, Delgado y Periquito.

Nuestros soldados atacaron briosamente al enemigo, que, tras poca resistencia, se retiró fraccionándose.

En este momento, y respondiendo admirablemente á la operación combinada, llegó la columna del general Suárez Inclán, atacando de frente, y envolviendo al enemigo el batallón de San Fernando, que con la columna del teniente coronel Villa acudió inmediatamente.

El desbarajuste entre la gente de Maceo fué enorme.

Casi sin oponer resistencia, los rebeldes sólo cuidábanse de salir sin mayores quebrantos de aquel triángulo de fuego.

Las tres columnas continuaron persiguiendo á las partidas hasta que llegó la noche y tuvieron que detenerse, acampando en Lomas de Guasimal.

Al amanecer continuaron la persecución, batiendo muchas veces á los insurrectos, desalojándoles de todas las posiciones en que trataban de hacerse fuertes y apoderándose de gran cantidad de armas efectos y reses.

El enemigo hizo siempre poca resistencia. Su único propósito era, como ya he dicho, huir en cualquier forma de aquel asedio formidable.

Imposible calcular ahora las bajas que tuvieran los rebeldes, porque nuestras columnas no se detienen un momento, á fin de que el enemigo no aprovechase los instantes.

Nosotros tuvimos un oficial y cinco soldados heridos de la columna Valcarcel, y un cabo del batallón de San Fernando, que murió asfixiado.

Hasta ahí llegan los informes comprendidos en el primer parte enviado por el general Suárez Inclán al general en jefe.

La operación combinada continúa esperándose de ella grandes resultados.

La columna que manda el coronel Sr. López Amor, teniendo confidencias de que la partida del cabecilla Antonio Bermúdez estaba acampada en un bohío cerca de Tagueyaóón, marchó en su persecución con intento de sorprender á los rebeldes.

La operación se hizo con tal sigilo, que los insurrectos no advirtieron la presencia de la columna hasta que los soldados estaban á pocos pasos de los bohíos donde aquéllos se hallaban acampados.

En uno de los bohíos estaba el cabecilla Antonio Bermúdez acompañado de una mujer—una concubina, según se ha averiguado después,—y al oír el estruendo que hacían sus gentes, que sólo se cuidaron de huir aterradas, salió rifle en mano, resuelto á vender cara su vida.

Frente á frente se encontraron el coronel López Amor y el cabecilla. Este, casi á quema ropa, disparó dos tiros sobre el coronel, que milagrosamente resultó ileso, yendo uno de los proyectiles á matar á un voluntario.

Algunos soldados que estaban cerca dispararon sus fusiles, y el cabecilla cayó muerto.

La partida, desperdigada, huyó en distintas direcciones.

## Un pintor de brocha gorda

I.

Ignoro si vosotros habeis oído hablar alguna vez, amiguitos míos, de un tal Fray Juan de la Miseria. Sí, sí, de la Miseria, no me he equivo-

cado. Ni teneis que admiraros tanto de un apellido, al parecer, tan bajo y miserable.

¿Que no le conoceis? Paréceme cosa imposible que, al pedirme cuentos teresianos, no os haya presentado aún la figura de este bendito varón, que á mi entender merece ser dibujado, aunque hermano lego, no por un pintor de brocha gorda, como reza el titulo, sino por un Apeles, un Rafael ó un Murillo.

Aunque, si he de deciros la verdad, el retrato de Fray Juan no necesita de pincel semejante, porque lo tenemos ya, y hecho de mano maestra y con pincel tan divino, que de una sola pincelada, lo ha hecho inmortal por los siglos de los siglos.

Con deciros que la pintora no fué otra que Santa Teresa de Jesús, aquella celestial y aún no aventajada Escritora que con pluma de oro, ya lo sabeis, no sólo escribe, sino se diría que á un mismo tiempo borda, pinta y esmalta en el papel sus más íntimos pensamientos y afectos; con deciros esto, creo que basta.

Pero no basta lo dicho, amigos míos, para daros á entender, y para que vosotros conozcais, como yo deseo, los motivos y razones que tuvo la Santa para, con su pluma, inmortalizar á Fray Juan de la Miseria.

Fueron motivos y razones de la más fina gratitud.

Figuraos vosotros que antes de esto, el mismo Fray Juan, que era pintor, dibujó y pintó sobre el lienzo, no diré como lo hiciera un Rafael, ni siquiera Murillo, ya me guardaré yo de ello; pero en fin, el caso es que retrató del mejor modo que supo, y con toda la delicadeza de perfiles de que era capaz su pincel, ó brocha, retrató á...

Por ahora no importa decir á quién. Lo que importa es que conozcais á nuestro héroe, y para ello habeis de saber que sucedió un día que al verle unos conocidos salir á la calle bien armado de su paleta, pinceles y demás trebejos de un pintor, amén de un lienzo arrollado debajo del brazo, la preguntaron:—¿A dónde se vá, hermano Juan, con toda esa carga?

—¿A dónde? A donde vosotros quisierais venir, para verlo y husmearlo todo; pero no vendreis, curiosos.

—¡Hola! ¡hola! ¿Conque se trata de algo que vale la pena, eh? Ya le ayudaremos á llevar la carga.

—¡Cabilito! Ahora mismo, en seguidita os voy á invitar; aguardad un poquitillo; pero sentados ¿eh?

—¿Qué! ¿Se trata de algún retablo de altar, ó del retrato de alguna dama? Díganos la verdad, hermano Juan.

—¿Acabaremos? Por no haceros sufrir, os lo diría, pero á condición de que no seais machacones. Es un gran secreto. Habeis de saber que, después de haber restaurado en el convento de Carmelitas algunas pinturas, tengo el encargo de hacer el retrato de una dama, cuya encantadora hermosura no pueden contemplar ojos profanos, ni es permitido retratarla más que á un sólo pincel, al dichoso pincel de este pobre Fray Juan de la Miseria.

—¿Cómo? Padre Juan, no de la misería, sino de la dicha, le llamaremos desde ahora, si es verdad lo que nos cuenta.

—De la dicha; teneis razón. Porpue, vamos, yo nunca creí poder emplear mis pinceles en semejante retrato. Ella, tan humilde, tan modesta y recogida, tan ejemplar religiosa, tan... ¿cómo presumir que consentiría jamás en retratarse?

—¿Conque ¡calle! además de dama, y de hermosa, es también monja la que V., Padre Juan de la ventura, vá á retratar en este momento? ¿Y la melindrosa ha consentido al fin?

—Callad y no disparateis, mentecatos; porque si ha consentido en retratarse la Madre Teresa de Jesús, ha sido solamente por obediencia, nada

más que por santa obediencia á su prelado.

—¡La Madre Teresa de Jesús! ¡La gran Fundadora! ¡La graciosísima y amabilísima Santa!

—Ella misma. ¿Qué os parece?

—¿Y V. también por obediencia, y sólo por obediencia, la va ahora á retratar, eh?

—Yo la voy á retratar por obediencia, y también con mucho gusto y fina voluntad. ¿Lo oyen ustedes, señores malas lenguas?

—Vengan, vengan esos pinceles, hermano Juan ya le ayudaremos nosotros á llevarlos; si no, se va á cansar usted demasiado.

Pero Fray Juan de la Miseria, sin contestarles siquiera, prosiguió con mucha prisa su camino, procurando recobrar el tiempo que había perdido platicando con aquellos sus conocidos.

Ello es que estaba Fray Juan tan satisfecho y orgulloso de la obra que se le había confiado; tan llenos estaban su cabeza y su corazón y todo su ser de cosas alegres y de pensamientos y afectos de color de rosa, al pensar que iba á retratar nada menos que á la Madre Teresa de Jesús, que no le era posible, ¿qué le había de ser posible? andar por la calle sin echar á fuera algo siquiera de lo que le hacía sumamente feliz. ¡Si reventaba de alegría!

Al Padre Gracián le hubiera dado entonces uno y mil abrazos por felicísimo pensamiento que tuvo de obligar, bajo santa y rigurosa obediencia, á retratarse á la Madre Teresa.

¡Muy bien hecho; sí, señor! Si á ella le repugna el retratarse, que se mortifique, y lo lleve con paciencia, y que tome esto como una cruz más, ya que tantas y tan pesadas le ha concedido Su Divina Majestad, y las lleva tan guapamente.

Esto estaba pensando Fray Juan mientras andaba correteando por la calle, hasta que llegó al convento de Madres Carmelitas Descalzas, de Sevilla.

(Concluirá).

## GACETILLA.

S. S. Ilma. el Sr. Obispo de esta diócesis, pasará mañana á los pueblos de S. Cristóbal y de Ferrerías, para administrar el Sacramento de la confirmación á los niños de ámbas parroquias, regresando al anochecer del mismo día á esta ciudad.

Ayer salieron para Argel con el pailebot «Paloma» unos cincuenta emigrantes de esta ciudad, quienes se dirigen á aquel país con la esperanza de encontrar medios de subsistencia, de los cuales se hallan faltos en Menorca. Hoy, han salido también algunos más, teniendo el pié en el estribo aún muchos más para marcharse.

Es muy sensible semejante espectáculo, pero lo crítico de las circunstancias por que atrevemos, imponen sacrificios tan costosos, como lo son sin duda la separación de los hijos de su amada patria.

Las señoras que componen la Junta Directiva de la Archicofradía de Hijas de María de esta ciudad y las señoras Directoras y Auxiliares de Coro de la expresada Asociación, tendrán mañana á las once reunión general en la sacristía de la iglesia de S. Agustín.

Ayer tarde, con motivo de haber sido conducido al Juzgado municipal, uno de los sujetos detenidos como sospechosos de culpabilidad en la perpetración del robo de que hablamos en el número anterior, un gentío numeroso inundó las calles por donde debía pasar dicho sujeto, para presenciar semejante acto. Bueno sería que sirviese de escarmiento

ese suceso, á los que desde algun tiempo á esta parte, muestran tendencias en esta ciudad para apoderarse de lo que no es suyo.

Con la aproximación de fin de curso, los padres que teniendo á sus hijos próximos á obtener el título de Bachilleres, empiezan á preocuparse de la Academia ó Centro donde les enviarán para que cursen los estudios preparatorios para carreras civiles ó militares, y este es el momento de que tomen informes y antecedentes para que la elección sea acertada y provechosa. Nosotros creemos hacerles un señalado servicio recomendándoles la Academia de *San Rafael*, que en Madrid dirige el Ingeniero militar D. Juan Tejón y Marin, establecida en la calle de las Infantas núm. 34, principal, y cuyo Centro ha llegado á adquirir tal importancia que, en competencia, formalidad, orden y resultados, la colocan á la altura de las mejores del extranjero. Tiene tres secciones completamente independientes, para preparación militar, para la de Ingenieros arquitectos, licenciados y doctores en ciencias y para la carrera de Derecho, y con decir que las familias más ilustres de la corte envían á ella sus hijos, queda hecho el mejor elogio de la Academia; la que por otra parte tiene establecidos honorarios prudentiales que permiten al mayor número de familias matricular los suyos.

Pueden pedir Reglamentos al Director que los remite á cuantos lo deseen, facilitándoles toda clase de noticias sobre porvenir, aplicaciones, duración y gasto de las diversas carreras del Estado.

La Direccion general de Obras públicas ha dispuesto se anuncien las subastas para el proyecto de acopio de varias carreteras, entre ellas las siguientes:

La de Mahon á Ciudadela bajo el tipo de cuatro mil novecientas noventa y una peseta.

Y la de Fornells á San Cristóbal bajo el tipo de dos mil trescientas una peseta treinta y un céntimos.

Por las noticias relativas á Cuba vemos que han regresado á la Peninsula y desembarcado en Cádiz varios soldados de aquel ejército declarados inútiles, entre los cuales figura Juan Pons Meliá, natural de esta isla, que lleva seis años de servicio en la gran Antilla.

Ha sido nombrado en propiedad agente de vigilancia de la Delegacion del Gobierno de de esta isla el licenciado del ejército, Domingo Marin Arnáiz.

El Gobernador civil de esta provincia ha publicado una circular, en la cual encarga á los alcaldes, fuerza de la guardia civil y demás autoridades que dependan de él, ejerzan la mayor vigilancia para que si llega el caso de que algún individuo de tropa procedente del ejército de Cuba, ó que se hiciese pasar por tal, apareciese en la vía pública mal vestido, sin recursos ó implorando la caridad, lo recojan inmediatamente y lo presenten al gobernador militar de aquella plaza.

Fueron conducidas á Palma nuevas cantidades de tabaco de contrabando últimamente aprehendido por la fuerza de carabineros.

Leemos en «El Ancora», del 22 del actual. «Hoy terminarán en la Santa Iglesia Catedral los ejercicios en catellano de los opositores á la canongía vacante. Faltan ahora los ejercicios por escrito que tendrán lugar mañana.»

Mañana, último domingo de más celebrarán la acostumbrada reunion reglamentaria los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oracion: la de Celadoras, será á las 3 y cuarto de la tarde, en la Sacristia de S. Agustín; y la de Celadores en el Círculo Católico, al anochecer, pudiendo concurrir á esta los asociados de cada coro.

Se recomienda puntual asistencia.

Han llegado á Mahón el Presidente de Sala de la Audiencia de Palma señor Freire, los Magistrados Sres. Sánchez y Merino y el Fiscal Sr. Martínez Dabán, para ver y fallar las causas correspondientes al presente cuatrimestre, instruidas por los Juzgados de esta Isla.

Continuando enfermo el Delegado de Hacienda nombrado para estas Islas, Sr. Abella Solís, se le ha concedido una tercera prórroga, que terminará á mediados del próximo mes de Mayo para posesionarse de su destino.

Los yankees gozan indudablemente de generales simpatías.

Por la calle de Santa Catalina, de la Coruña, iba un campesino conduciendo, dos hermosos cerdos de la más pura raza inglesa; pata corta, cabeza chica, barriga tocando al suelo, etc.

Un chusco, al ver tan hermosos ejemplares, se quedó un rato contemplándolos, y gritó luego con indescriptible entusiasmo, dirigiéndose á un grupo que admiraba los cerdos animales, y señalando con el dedo á los mismos:

—Caballeros, ¡vivan los yankees!

El viva fué contestado con generales carcajadas.

Con verdadero interés ofrecemos á nuestros lectores y lectoras el siguiente curioso relato.

«Deseando un padre casar á su hija única, había corrido la voz de que la dotaba en 50,000 duros, y al momento se vió acosada por varios pretendientes, atraídos indudablemente por la «hermosura y las virtudes» de los cincuenta mil del pico.

Después de muchos informes, recayó al fin la eleccion en un jóven comerciante. Hechos los preparativos de la boda, llamó la víspera de ésta el padre á su futuro hijo político y le dijo:

—Amigo mio, voy á darte en este momento la dote de mi hija.

—¡Cómo! exclama el nóvio, ¿quién piensa en eso ahora? ¡Tenemos tiempo!...

Pero el padre insistió, y dió á leer al jóven un papel que decia así:

«Dote de mi hija.—Educacion esmerada, corazon justo, recto juicio: esto bien vale por lo menos 10,000 duros.—Mi hija no es coqueta, y esta cualidad no debe estimarse en menos de otros 10,000 duros.—Es además, virtuosa, muy arreglada y económica, y por lo mismo muy capaz de atender á todo y dirigir su casa: esto bien vale otros 10,000 duros.—Siendo laboriosa, que puede pasarse sin modesta mi costurera, bien puede valorarse esto en 8,000 duros.—No gusta del teatro, ni de bailes: lo que en una casa bien puede apreciarse en 6,000 duros.—Y por lo último, le doy yo otros seis mil duros: lo que valen más de una fortuna grande acompañada de los defectos contrarios á las cualidades que tengo la dicha de reconocer en mi hija 6,000 duros.—Total, 50,000.»

Nuestro jóven nóvio, un poco desazonado con la lectura del papel, comprendió, no obstante, al momento la leccion que el padre había querido darle, se conformó, se caso, y vivió muy feliz, llegando su nombre á figurar entre los primeros comerciantes; pues gracias á la actividad y economía de su mujer, llegó á adquirir tanta estimacion y tantos intereses.»

Una carta llena de curiosos datos sobre el dinero gastado en Vizcaya durante la reciente campaña electoral evalúa dichos gastos en 12 ó 14 millones de reales, que han salido del bolsillo de los candidatos para pasar al de los electores.

¡Felices electores!

En Bilbao, según dice el corresponsal de *El Correo*, el Sr. Rivas se ha gastado 40.000 duros.

En Valmaseda ambos contrincantes se han gastado en números redondos tres millones de reales.

En Guernica, por ambas partes, la misma cifra aproximadamente.

En Marquina no hay cálculo posible para juzgar los enormes gastos de la elección, pero créese fundadamente que pasarán de un millón de pesetas.

Dice la carta á que nos referimos, que para la elección de senadores se da como seguro que se repetirá el espectáculo, y ya hay muchas manos extendidas.

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 25.—2'15 m.

Paris.—En el teatro Tivoli de esta capital se ha celebrado un meeting socialista en el cual se dieron mueras al Senado. Después en las calles los socialistas hicieron una manifestación tumultuosa, siendo arrollada la policia que intentó detenerla. Se han dado numerosas cargas y héchese algunas prisiones.

Madrid 25.—3'15 m.

El telegrama oficial confirma que la columna Tapia se batió con las huestes de Maceo á las cuales arrolló.

En Cárdenas y en Jaruco se efectúa la molienda sin novedad.

El cabecilla Maceo está acorralado.

El general Weyler ha publicado un bando indultando á los cabecillas que se presenten dentro del plazo de veinte dias.

El general Aldecoa batió en el ingenio Carmen al enemigo obligándole á internarse en los cañaverales incendiados. Fueron recogidos 23 cadáveres de rebeldes carbonizados. Nuestras tropas solo tuvieron dos muertos.

Interior 62'40.

Exterior 73'95.

## Una madre como hay muchas

—Vamos, niñas, daos prisa por favor: dejad vuestros juguetes, y despachad; pues por vuestra culpa, vamos á encontrar empezada la misa y como ya sabeis, esta es la última.

—¡Ya voy! mamá,—grita Paquita, su hija menor; mientras Laura un poco más grandecita que aquella, se dirige á su madre y esclama. —¡Ay mamá! yo no tengo listos todavía los zapatos que he de llevar.

—Ya me lo figuraba yo—dice su mamá gritando—que al fin y al cabo yo tendría que hacer todavía el lazo de tus zapatos.

Mira el reloj; y ve que señala las once y cuarto; y sabe muy bien, que se empieza la misa á las once y media, pero con todo no se apura gran cosa; arregla los zapatos de Laura, y dice luego:

—Y Amalia ¿en donde para, que en ninguna parte la encuentro?

—Aquí estoy mamá, componiendo el lazo del sombrero que he de ponerme ahora mismo.

La madre sin escandalizarse poco ni mucho al saber que su hija está trabajando en día de Domingo; dice sonriendo, y con toda la cachaza de una madre de su clase: —Vamos, está visto, que esta niña, ni dos veces solamente, quiere llevar el mismo sombrero.

¡Que elojio! para una jovencita es esto!

—¡Vamos date prisa pues! Amalia:—dice al fin la mamá—entre tanto, yo me peinaré de nuevo; pues el peinado que tu me has hecho, me hace parecer al menos, cinco años más vieja de lo que soy!

¡Que ejemplo es este tan edificante para las hijas!

Al fin se acaba de componer de un modo tal, que le satisface en extremo ver que de un modo prodigioso, como dice ella, se le han quitado de encima cinco años: tanto es la gracia, que ha tenido en componerse.

Viste al cabo de muchos rodeos á sus dos hijitas menores y al fin, se viste ella: y mientras está embebida delante del espejo, mirando su hermosa faz, aparece Amalia con el sombrero en la mano, y dice:

—¡Ay! mamá: haga el favor de cederme su puesto, pues he de ponerme el sombrero, y ahora acabo de oír la campana que está llamándonos ya.

Se retira la mamá, y la hija se pone el sombrero; pero aquella, que siempre sabe que cosa ha de hacer, para lucir, y que luzcan sus hijas; da una ojeada á sus rostros, y ve que los polvos ya han desaparecido con las idas y vueltas; y carga nuevamente de ellos los rostros de sus hijas, que más que eso necesitarían una buena enjabonada; pero piensa ella, al menos así no se notará si van limpias ó no; y serán de lo más blanco al menos, ya que la naturaleza les negó este color.

—Ahora he dejado el quitasol encima de una silla; dice Amalia cuando van á salir de su casa.—Voy en un momento, por él.

—Mira, baja también el mío que está dentro la cómoda; pues hace un sol tan ardiente, que va á volverme dos veces más morena de lo que soy, esclama Laura.

Y la madre, tiene que buscar todavía la llave de la cómoda y al fin y al cabo la encuentra, la da á Amalia, que busca los quitasoles, baja la escalera, y se van, gracias á otro toque de campana que oyen, y que las impulsa á darse un poquito de prisa. ¡Ay! exclama Amalia al dirigirse á la Iglesia ¡bendita equivocación! la otra vez que oí la campana creía que daba ya el último toque y gracias á Dios, que me equivoqué.

Llegan por fin á la iglesia; ya está empezada la misa, pero aun no han leído el Santo Evangelio, y pues es así, sin escrúpulos de ninguna clase, toman agua bendita y hacen unas cruces que al mismo diablo causan risa, y se adelantan hácia el puesto donde creen que lucirá mejor el vistoso y elegante traje de la madre y de las hijas.

Al cabo de pocos instantes, repara Amalia, que ha dejado el libro en su casa, pero nada, decide rezar el Rosario de María mientras se va ofreciendo el Santo Sacrificio. ¡Laudable idea si lo rezara con devoción! pero ella piensa solo mientras recorren entre sus dedos las doradas cuentas de su rosario, en el vestido que llevará por la tarde para ir al paseo y

no sabe si será el azul, ó el color de rosa; con el azul, está mucho mejor, pero el otro día ya lo trajo, y prefiere el otro.

En cuanto á su mamá esta sumamente ocupada riñendo á sus hijas menores, que no saben estar quietas un solo momento, y sirven de gran estorbo á todas las personas de su alrededor.

—¿Quién es este; (pregunta la madre á su hija Amalia) que esta ofreciendo el sacrificio; cuidado, que no se si acabará hoy; pues creo que hay más de una hora que estamos aquí, y aun no ha llegado el momento de la elevación; pero en fin, paciencia.

Llega este solemne y augusto instante, y todo el pueblo se arrodilla para adorar al Redentor, menos la distraída Paquita que está jugando con el abanico que le hace las veces de muñeca, y entretenida con este juguete, ni siquiera repara en su hermana cuando dice á su mamá! —Mire V; está sentada Paquita; que se arrodille por Dios.

¡Calla! dice su madre, no ha cumplido todavía siete años, y ninguna falta debe cometer sin duda con estarse sentada; ya se arrodillará cuando sea más grandecita.

Sin duda ignora esta buena Madre que quien no está acostumbrado á rezar y adorar á Dios desde su infancia, difícilmente lo aprenderá más adelante.

Acabada la Misa, se apresuran á salir á la calle, sin pensar siquiera en dar gracias á Dios por haberles dejado asistir á ella; y la mamá al llegar á la puerta, exclama satisfecha:

—¡Ya hemos cumplido con el santo precepto que nos manda santificar las fiestas!

Y sin pensar en hacer ninguna otra obra buena, en todo lo restante del día, se van al paseo por la tarde, y por la noche en el teatro, tan campantes, como si santificarán el domingo del mejor modo que se puede imaginar.

En el teatro, no hay necesidad de decir á las niñas que se callen, ni que se esten quietas, pues parecen estatuas, tanta es la atención que prestan á las frívolas escenas que se van representando, como si se les hubiera dicho:—Prestad mucho vuestra atención, hijitas mías, si quereis comprender el argumento de la función.

¿Porque no había de usar también su madre, parecidas frases antes de acompañar á sus hijas al templo? ¿Porque no les decía de este modo:

—¡Hijas mías; prestad gran atención y reverencia al acto solemnísimos que vamos á presenciar: un Dios hecho hombre, es quien va ha ofrecerse por todos al Eterno Padre, para alcanzar el perdón de nuestros pecados y obtener de El, las gracias necesarias para nuestra salvación; dándole aun mismo tiempo las más rendidas gracias, por los beneficios que continuamente nos dispensa.

Si; prestad gran atención os repito, y al salir de la Iglesia, inundará vuestro corazón un torrente de la más pura alegría, y un consuelo celestial experimentaréis en el fondo de vuestras almas.

Pero quizá ni la mamá ni las hijas, comprendieran estas palabras aunque las oyeran claramente, pues creían haber cumplido exactamente su obligación, y aun les parecía que tardaba en acabar el Santo Sacrificio. Por esto la madre suspirando exclamó: —¡Ya hemos cumplido con nuestro deber!

M. C., Hija de María.

## ANUNCIOS

### SUBASTA

Se venderá en pública subasta dos porciones de terreno y mitad de un caminito, sitios en el camino de Santandria, del término municipal de esta ciudad.

El acto ha sido prorrogado para el día 27 de los actuales en el despacho del agente D. Juan Servera, situado en la calle de San Jerónimo n.º 22.

La documentación y pliego de condiciones obra en poder del señor Servera.

## Jarabe Tónico-restaurador Fuxá

está indicado en las enfermedades caracterizadas principalmente por la pérdida de fuerzas.

**Jarabe de ácido yodhídrico** químicamente puro está dando brillantísimos resultados contra las afecciones escrofulosas.

## Pomadas contra las almorranas

y grietas del pezon: (alivian casi siempre el dolor).

**Magnesia efervescente** preparada según fórmula especial.

De venta farmacia Fuxá, Rosario 6.

Nota: En nuestra oficina tenemos el depósito del Anti-odontálgico Anglada, que tan rápidamente se ha conquistado la simpatía de este ilustrado público.

Ultimamente hemos recibido el renombrado elixir dentrífico del mismo autor para limpieza y desinfección de los dientes.

## SUPPLEMENTUM

### PRO DIOECESI MINORICENSI

#### PARS HIEMALIS.

Die XIX Januarii. Tertia die infra Octavam. Antonii Abbatis.

Die XXIV Januar. Octava S. Antonii Abbatis.

Die III Februarii. Secunda die infra octavam Purificationis B. M. V.

Die IX Februarii. Octava Purificationis B. M. V.

#### PARS VERNA.

Die XXII Maii. SS. Torquati et Sociorum Episcoporum Martyrum, Discipulorum S. Jacobi Apostoli.

#### PARS ÆSTIVA.

Die XXII Maii. SS. Torquati et Sociorum Episcoporum Martyrum, Discipulorum S. Jacobi Apostoli.

Die III Julii. B. Raymundi Lullii Martyris.

Die XXVIII Julii. B. Catharinæ Thomas Virginis.

Die II Augusti. B. Joannæ de Aza, Matris Sancti Patriarchæ Dominici.

#### PARS AUTUMNALIS.

Die XVI Octobris. De V. die infra Octavam Commem. B. M. V. de Columna.

Die XXVII Octobris. S. Fructi Confessoris.

Die XXX Octobris. S. Alphonsi Rodriguez Conf. S. J.

Dirigirse á la Tipografía Católica de Ciudadela.

## El buen combate

FACILITADO

A TODA CLASE DE PERSONAS,  
POR MEDIO DE SENCILLOS OPÚSCULOS

DE CONTROVERSA POPULAR.

Nueva colección de libritos de propaganda Católica.

Se publicará cada mes un opúsculo de 48 páginas, con hermosas ilustraciones y elegante cubierta.

Subscribiéndose por un año á 1 ejemplar mensual. . . . . 1'50 ptas.  
Subscribiéndose á 4 ejemplares cada mes 0'50 "

" á 8 " " 1 " "

" á 12 " " 1'50 "

" á 20 " " 2'25 "

" á 50 " " 5 " "

Puede hacerse la subscripción por uno, dos ó tres meses, un semestre ó todo el año.

El pago se hará por adelantado en letra, libranza ó sellos, certificando en este último caso, la carta.

Se admiten suscripciones, y se venden sueltos á 15 céntimos de peseta en esta imprenta.

**La perla preciosa** novela de buenas costumbres por Matilde Bourdon con dibujos de Paciano Ross.— 3 reales de vellón.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,  
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.